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Einen Millionenbetrag hat der Fichtelgebirgsverein bereits in die touristische Infrastruktur der Region gesteckt. F¿r die 

nun anstehenden notwendigen Sanierungsarbeiten erwartet er jetzt Hilfe vom Freistaat. Bisher vergeblich.  

Bischofsgr¿n ï Heinrich Henniger ging mit gutem Beispiel voran. Der Hauptvorsitzende des Fichtelgebirgsverein bestieg bei 

Sonnenschein den Ochsenkopf zu FuÇ, so dass er mit entsprechend frischer Gesichtsfarbe seine Gªste, die Landtagsvizeprªsiden-

tin Inge Aures sowie den Hofer Abgeordneten Klaus Adelt (beide SPD), begr¿Çen konnte, als diese aus dem Sessellift stiegen. 

Auch wenn es nicht den Anschein machte, war der Anlass des ĂGipfelñ-Treffens, ein durchaus ernster. Es ging um die Sanierung 

der Asenturm-Tagesgaststªtte auf dem Ochsenkopf und in eben jener schil-

derte Heinrich Henniger nun gemeinsam mit seinen Stellvertretern Monika 

Saalfrank und Jºrg N¿rnberger, dem FGV-Geschªftsstellenleiter Klaus 

Bauer sowie dem FGV-Ortsvorsitzenden und Bischofsgr¿ner Gemeinderat 

Rainer Schreier den Abgeordneten die Situation vor Ort.  

Seit 2002 hatte der Fichtelgebirgsverein 2,6 Millionen Euro in seine Unter-

kunftshªuser, Gaststªtten und Aussichtst¿rme investiert. Der weitaus grº-

Çere Teil davon, nªmlich 2,1 Millionen Euro, wurde aus eigener Tasche 

finanziert, erlªutern die Verantwortlichen. Der Rest kam von der Oberfran-

ken-Stiftung. 280.000 Euro Schulden trªgt der Heimat- und Wanderverein 

mit seinen 17.600 Mitgliedern gegenwªrtig                 Weiter auf Seite 2. 
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 ĂEs kann nicht sein, dass der Fichtelgebirgsverein hier von der  

Staatsregierung alleine gelassen wirdñ, findet Adelt und ver-

sprach denn auch zusammen mit Aures sich in M¿nchen f¿r 

den Fichtelgebirgsverein einzusetzen. Ein entsprechender An-

trag wurde bereits formuliert  und soll demnªchst in den Land-

tag eingebracht werden; Ăum Druck zu machenñ, wie es der 

Abgeordnete formuliert. Parallel dazu wollen sich beide schlau 

machen, welche Fºrdertºpfe noch Infrage kommen kºnnten. 

Vor allem in Kooperation mit tschechischen Partnern best¿nde 

laut Aures die Chance entsprechende EU-Mittel zu akquirieren.  
 

ĂWir bleiben an der Sache dranñ, befand schlieÇlich Adelt, kurz 

bevor es mit dem Sessellift samt Fichtelgebirgs-Panorama vo-

raus wieder ins Tal und zum nªchsten Termin ging. Heinrich 

Henniger blieb indes noch auf dem Ochsenkopf. Die Abgeord-

neten hªtten gerne mit ihm getauscht. 
éééééééééééééééééééééééé.. 
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Das Bild zeigt die ĂBufdisñ aus Hof zusammen mit Klaus Adelt und Staatssek-
retªr Franz-Josef Pschierer. 
 

M¿nchen ï Vor kurzem besuchten auf Einladung des Hofer 

Landtagsabgeordneten Klaus Adelt die Bundesfreiwilligen-

dienstleistenden und eine Praktikantin der Volkshochschule 

Hof-Land den Bayerischen Landtag. Ein Mitarbeiter des SPD-

Politikers zeigte den interessierten Gªsten das Maximilianeum 

und erlªuterte ihnen die Ablªufe vor Ort, wie es sich mit dem 

parlamentarischen Werdegang von Antrªgen, schriftlichen An-

fragen und Petitionen verhªlt, wie Abstimmungen funktionie-

ren und der Arbeitsalltag eines Abgeordneten im Allgemeinen 

aussieht. Nach einem gemeinsamen Mittagessen mit Klaus 

Adelt, der auch stellvertretender Vorsitzender der Volkshoch-

schule ist, ging es schlieÇlich auf die Besuchertrib¿ne des Ple-

narsaals, wo sie der Vollsitzung beiwohnten. 
 

Der Landtagsabgeordnete freute sich ¿ber den jungen Besuch 

aus der Heimat und ihrem Interesse an der Landespolitik: ĂDas 

ist nicht selbstverstªndlichñ, findet Adelt. Seine Kritik an so 

mancher langgezogenen Debatte nach dem Credo Ăes wurde 

alles gesagt, aber nur noch nicht von jedemñ, konnten die jun-

gen Gªste nach zwei Stunden Plenarsitzung gut nachvollziehen. 

Nichtdestotrotz war es f¿r sie ein spannender, interessanter und 

lehrreicher Einblick hinter die Kulissen der Politik, der so man-

ches Vorurteil ausrªumte. Dass Politiker nichts zu tun und zu 

arbeiten hªtten, da waren sich alle Beteiligten einig, trifft auf 

jeden Fall nicht zu. 

Tourismusmagnet und Wahrzeichen: Der Ochsenkopf         ÉAdrian Michael. 

 

noch mit sich rum, wªhrend er gleichzeitig einen Investitions-

stau von mehr als zwei Millionen Euro vor sich herschiebt. 

Denn so hoch belaufen sich die Kosten f¿r die dringend not-

wendigen Sanierungsarbeiten am Seehaus, dem Waldstein-

haus, dem Marktredwitzer Haus und der Asenturm-

Tagesgaststªtte. Allein Letztere schlªgt mit 1,065 Millionen 

Euro zu Buche. Summen, die die finanzielle Leistungsfªhig-

keit des FGV bei weitem ¿bersteigen und die Frage aufwer-

fen, inwieweit es ¿berhaupt Aufgabe eines gemeinn¿tzigen 

Vereins ist, Millionen in die touristische Infrastruktur einer 

ganzen Region zu stecken. 

 

Henniger wandte sich daher mit Bitte um finanzielle Unter-

st¿tzung nach M¿nchen. Das war im Herbst letzten Jahres. 

Passiert ist seitdem wenig. Das Heimatministerium erklªrte 

sich f¿r nicht zustªndig und verwies an das Umweltministeri-

um, das seinerseits wiederum erklªrte, f¿r den GroÇteil der 

anstehenden Investitionen ebenfalls der falsche Ansprechpart-

ner zu sein. Auch die Europaabgeordnete Monika Hohlmeier, 

sowie die Landtagsabgeordneten Martin Schºffel, Tobias 

ReiÇ und der Vorsitzende des Haushaltsausschusses, Peter 

Winter, (alle CSU) wurden schon eingeschaltet. Auch dort 

sucht man noch nach einer Lºsung. 

 

ĂAuch wenn wir zwar die notwendigen MaÇnahmen in meh-

reren Schritten angehen und als EinzelmaÇnahmen Fºrderun-

gen beantragen, landen wir dennoch bei einem Eigenanteil, 

den wir nicht leisten kºnnenñ, erlªutert Schreier und Jºrg 

N¿rnberger ergªnzt: ĂDem Fichtelgebirgsverein geht es wie 

den meisten Kommunen in der Region: Gute Ideen gibt es 

viele, nur eben kein Geld, um diese umzusetzen.ñ Gerade mit 

Hinblick auf den Asenturm sei man einfach an einen 

Ăkritischen Punktñ angelangt, sagte der Hauptvorsitzende. 

ĂSeit einer Erweiterung der Anlage 1979 ist hier nichts mehr 

grundlegend gemacht worden, so dass jetzt nur eine vollstªn-

dige Sanierung Sinn macht.ñ  

 

  


